
 

 

                                                                ACTA N° 64- 2019 

En el Municipio de Sinuapa, Ocotepeque a los doce (12) días de Octubre del dos mil 

diecinueve (2019) siendo las 09 am. En el centro social de la cabecera municipal para 

celebrar sesión de cabildo abierto que presidio el alcalde municipal Lic. CESAR 

ROLDAN AGUSTÍN FRANCO  con asistencia de los Señores Regidores por su orden: 

Alex Eduardo  pacheco Umaña primer regidor, José Alberto Villeda chinchilla segundo 

regidor, Elder Alfonso Vicente chinchilla tercer regidor, Glendy Yamileth Mancia quinta 

regidora, José Bernardino Portillo sexto regidor, en ausencia el regidor N°4 Leónidas Mejía 

presente el Comisionado de Trasparencia  Municipal el Sr. José María Anchecta y algunos 

miembros del Consejo de Desarrollo Municipal, La Directora Municipal de Educación Lic 

Ruth Nohemí Maldonado, las Diferentes redes Educativas del Municipio y los 

representantes de las diferentes comunidades,  ante la secretaria municipal Edy  Lourdes 

Villeda Serrano que da  fe, se desarrolló de la siguiente manera:  1- integración de la mesa 

principal. 

2- Bienvenida por el alcalde municipal  

3-Invocacion a Dios por la maestra  Dolores Gómez  

4- Entonación del Himno Nacional  dirigido por el Prof. Luis Antonio Portillo y cantado 

por los asistentes 

 5- Comprobación del quorum asistencia de redes Educativas manifestando estar presentes 

las cuatro redes educativas  

 RED EDUCATIVA TRABAJANDO JUNTOS LOGRAREMOS EL ÉXITO 

 RED EDUCATIVA TEJIENDO PROYECTOS EDUCATIVOS 

 RED UNION ESFUERZO Y ÉXITO. 

 RED EDUCATIVA LA UNION ES LA FUERZA DE LA EDUCACION 

  6. Comprobación del quorum asistencia de comunidades por la secretaria municipal 

manifestándose la presencia de la mayoría de comunidades  

7. La secretaria Municipal dio lectura al punto de aprobación del Cabildo abierto aprobado 

mediante acta N° 1 Punto N°7.1, a la vez manifestando  se hizo la invitación por parte del 

alcalde a cada uno de los presidentes de patronato de las diferentes comunidades. 

8. Lectura de la convocatoria de la corporación municipal  

9 Lectura de la convocatoria de la distrital municipal 

10 Lectura de los Objetivos del cabildo por  la Lic. Flor Hernández Secretaria del COMDE  

 Objetivo(s): Establecer mecanismos de coordinación entre alcalde, instancias de 

participación comunitaria, docentes y autoridades locales educativas para dar seguimiento e 

implementar acciones sobre la problemática de los Centros Educativos del Municipio de 

Sinuapa; dar rendición de cuentas sobre los avances de indicadores y así mismo buscar la 

complementariedad en la ejecución del PER de cada red educativa del Municipio. 11. 

informe de inversión municipal de medio año por  Tesorera municipal Estefani Mariela 

Villeda Villeda el cual se detalla a continuación. 

 



 

 

 
 

 

 

VALOR TOTAL 

(Lempiras)

N°

1
259,600.00                     

2 138,601.00                     

3 247,450.00                     

4 247,800.00                     

5
247,450.00                     

6 342,500.00                     

7 7,500.00                         

1490,901.00      

N° VALOR MENSUAL TOTAL
1 1,500.00                         13,500.00                       

2 4,000.00                         36,000.00                       

3 5,500.00                         49,500.00                       

4 1,000.00                         9,000.00                         

5 16,000.00                       144,000.00                     

6 10,000.00                       90,000.00                       

7 13,000.00                       117,000.00                     

8 38,401.00                       

497,401.00        

1988,302.00  

TOTALES

1732,853.43  

2782,500.00  

1988,302.00  

794,198.00        PRESUPUESTO DISPONIBLE AÑO 2019

 RESUMEN DE EJECUCION  FONDOS SECTOR EDUCACION

BECAS(10 alumnos) MIL CADA UNO

TOTAL  

PRESUPUESTO APROBADO AÑO 2019

PRESUPUESTO EJECUTADO AL 11 DE OCTUBRE 2019

PRESUPUESTO EJECUTADO AÑO 2018

 - CONSTRUCCION DE AULA CENTRO EDUCATIVO EN COL. BRISAS DEL PEDREGAL

TOTAL  INVERSION  MUNICIPAL EN SECTOR EDUCATIVO

 - CONSTRUCCION DE AULAS EN CENTRO EDUCACION BASICA EN PLAN DE RANCHO

CONSTRUCCION DE SEGUNDA ETAPA DE  CENTRO EDUCACION PRE BASICA VERACRUZ 

 - CONSTRUCCION DE CENTRO EDUCATIVO EN ALDEA EL AVADERO

 - CONSTRUCCION  SEGUNDA ETAPA DE CENTRO EDUC. PRE BASICA EN COL. 

MONTEFRESCO

 - CONSTRUCCION DE BAÑOS EN CENTRO EDUCATIVO   EN ALDEA EL CHORRO

RINA GISSELA ORELLANA FUENTES(jardin 3 de mayo)

LUIS ARNALDO HERNANDEZ SANABRIA( Elisa Ch. Cardona)

MARIO RENE SANTOS GALDAMEZ(el moral)

REYNA DE LA CRUZ MEJIA CARTAGENA

GRISELDA MARIELA VASQUEZ SAGASTUME (educatodos)

(CCEPREB) EN TODO EL MUNICIPIO

APOYO PARA  ACTIVIDADES VARIAS A CENTROS EDUCATIVOS

SUBSIDIOS AL SECTOR EDUCACION DEL MUNICPIO

TOTAL INFRAESTRUCTURA CENTROS EDUCATIVOS

DESCRIPCION

CONSTRUCCION, ADICIONES Y MEJORAS A EDIFICIOS

 - CONSTRUCCION DE CENTRO EDUCACION PRE BASICA EN SAN RAFAEL DE LAS 

MATARAS



 

 

 

Así mismo el encargado de unidad técnica municipal Carlos Manuel Salguero  dio a 

conocer una presentación de los proyectos realizados en respecto al renglón educación  12. 

Se dio a conocer los indicadores educativos del año 2018 por la distrital de educación Ruth 

Nohemí Maldonado, Así mismo se dio participación a cada uno de Directores 

representantes de cada  Red quienes mostraron avances de  proyectos específicos para 

mejora de indicadores  educativos  también  expusieron las necesidades que hay en los 

Centros educativos y de lo cual expresaron no han  obtenido  respuesta por parte  de la 

Corporación Municipal. El alcalde manifestó se ha logrado la construcción de 7 centros 

educativos y en nombre de toda la corporación manifestó se agregara a presupuesto y se 

apoyara con lo siguiente: a) una computadora a cada red b) una impresora de flujo continúo 

a cada red c) un data para cada red. d) 10 resmas de papel a cada red. Así mismo manifestó 

se presupuestara para año próximo laboratorio de computación para centro educativo de la 

Comunidad el Moral  13– se dio espacio para que los presentes realizaran  preguntas y 

despejar si habían dudas, se mencionó el tema de que no se ha realizado construcción del 

kínder en la comunidad valle de Mercedes, a lo que se manifestó fue porque no había 

terreno donde construirlo,   María Betty Erazo presidenta de patronato de la  Comunidad 

Valle de Mercedes expreso ya se encuentra  el  terreno para poder construir. Así mismo la 

corporación manifestó que se dará prioridad a algunos proyectos como ser el kínder en la 

comunidad Valle de Mercedes  14- respecto al tema de educación se manifestó las 

dificultades que se presentan en la escuela Elisa Chinchilla de Cardona debido a que hay 

bastantes niños de escasos recursos. El alcalde solicito al Director un listado de los niños 

para ver si se les puede ayudar a principio de próximo año con los útiles escolares.  15. 

cierre de cabildo. Estando agotada la agenda y no habiendo más que tratar el alcalde da 

por cerrada la sesión de cabildo.  

Firma y sello Cesar Roldan Agustín Franco………………….………….Alcalde Municipal 

Alex Eduardo Pacheco Umaña…………………………………………..…..Primer regidor  

Firma José Alberto Villeda chinchilla……………..……………………... Segundo Regidor  

Firma Elder Alfonso Vicente Chinchilla…………………………….............Tercer Regidor  

Firma Glendy Yamileth Mancia Maldonado……………………………....Quinta Regidora  

Firma José Bernardino Portillo………………………………………………..Sexto Regidor 

Edy Lourdes Villeda Serrano………………………………………..…Secretaria Municipal 

 

 

 

 


